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ACTA DE LA SESIÓN DE LA COMISIÓN PERMANENTE  DEL CONSEJO  SECTORIAL  DE IGUALDAD  DE

ZARAGOZA  CELEBRADA  EL DÍA 20 DE MARZO  DE 2023

ASISTENTES:

PRESIDENTA:  Dña, María Fe Antoñanzas  García

- Concejala  Delegada  de Mujer  Igualdad  y Juventud-

SECRETARIA:  Dña. Astrid  García  Graells

- Jefa  del Serv¡c¡o  Adm¡nistrativo  de Acc¡ón  Soc¡al  y Famil¡a-

SECRET ARÍA TÉCNICA:

ISERVICIO DE MUJER E IGUALDAD
Ana Gaspar Cabrero

Susana Sanz Castejón

PERSONAS MIEMBROS:

IGRUPO MUNICIPAL PODEMOS EQUO Amparo Bella Rando

IASOCIACIÓN DE MUJERES EMPRESARIAS Y PROFESIONALES (ARAME) Maria López Palacin

ASOCIACIÓN DE PERIODIST AS DE ARAGÓN (APA) Camino Ivars González

ICOORDINACIÓN Mesa Visibilidad pública de las mujeres
lASOCIAClóN MARíA MOLINER

Maria Dormnguez

COORDINACIÓN Mesa Sensibilización en igualdad desde la infancia a universidad

COLEGIO PROFESIONAL DE EDUCADORAS Y EDUCADORES SOCIALES DE ARAGÓN

ICOORDINACIÓN Mesa Igualdad y Empresa
lASOCIAClóN AMASOL IRosa Sebastián Guiro
' COORDINACIÓN Mesa Prostitución

ASOCIACIÓN HOMBRES POR LA IGUALDAD
José Maria Galdo Gracia

COORDINACIÓN Mesa Discapacidad, salud y género

CERMI ARAGÓN
Mir¡am Herrero Castillo

En la InmÓrtal  ciudad  de Zaragoza,  s¡endo  las trece  horas  y quince  minutos  del día 20 de marzo  de 2023,

se reúne  la Comisión  Permanente  del Consejo  Sectorial  de Igualdad,  en ses¡ón  ord¡nar¡a.

Sra. Pres¡denta:  Buenos  días. Muchas  gracias  por asistir, comenzamos  con el orden del día.

A continuación  se procede  a tratar  el siguiente
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ORDEN DEL DÍA

1.- Aprobación,  si procede,  del Acta  de la ses¡ón  ordinaria  celebrada  el día 26 de julio  de 2022,

Se aprueba  por unanimidad.

2,- Segu¡miento  del trabajo  Ilevado  a cabo  por  las diferentes  mesas  de trabajo  constituidas.

Propuesta  17 Mesa V¡s¡b¡lidad  Pública  de las Mujeres.

La Sra. Domínguez  expone la propuesta  17: la mesa propone  que el Consejo  Sectorial  de Igualdad solicite denominar

Juana Millán a una calle, plaza, paseo (o vía similar) de la ciudad de Zaragoza,  y/o en su caso que informe de esta

propuesta  a las entidades  y asociaciones  que forman paíe  de dicho Consejo Sectorial  de Igualdad para que, en la

medida de lo posible se sumen a esta propuesta  formalizando  una solicitud mediante  instancia  general en el Registro

del Ayuntamiento  de la C¡udad. Juana Millán (S. XVI) es la segunda  mujer que firma un producto  de imprenta en la

Península  y la primera  que lo hace con su propio nombre; también  es la primera  impresora  aragonesa.

La Sra. Gaspar  informa de su reunión con la presidenta  de la comisión  y que la asociación  lo va a solicitar, remitiéndose

a todos los miembros  la propuesta.  Manifiesta  que hay que dar visibilidad  a esta propuesta.

Queda aprobada,  si bien desde  el Servicio  de Igualdad se complementará  con mayor  información.

Con independencia  de lo anterior, la Sra. Gaspar  informa sobre la campaña  del 8M. Será con cuerpos  y fuerzas  de

seguridad  del estado y la sesión se titulará "Rompiendo  moldes". Se realizarán  dos sesiones  en dos jueves y se

trabajará  con el material  de imágenes  no sexistas.  También se darán premios  que se ajustarán  a las buenas prácticas

en el Cer¡amen de comunicación  en igualdad  y prevención  de la violencia  de género.

Propuesta  1 Mesa de sens¡b¡lización  en ¡gualdad  desde  la ¡nfancia  a Univers¡dad.

Interviene la presidenta  de la mesa, que se manifiesta  sobre la necesidad  de, en el marco de las actividades  de

Zaragoza  Diversa, plantear  una mesa formativa  de experiencias  en sensibilización  dirigida a formadores,  AMPAS y

público en general. Una mesa de contenidos  prácticos  que sirvan de herramientas  de acompañamiento,  pedagógicas  y

educativas,  que permita  optimizar  recursos  ya existentes  que se están llevando  a cabo por parte de las entidades  que

forman la mesa de trabajo, una herramienta  práctica dirigida a formadores,  a AMPAS y que permita ser utilizada  en

clase. Hace notar que falta la ficha de la Fundación  del Secretariado  Gitano.

En relación con otras mesas:

La señora  Gaspar  informa  de que hubo una reunión en Zaragoza  contra la violencia  de género en el mes de noviembre

de 2020 y que en ese periodo se han presentado  propuestas.  Considera  que queda pendiente  de aprobar  la propuesta

presentada  por el presidente  de la mesa de Hombres por la Igualdad. EI sector de la información  por la igualdad

también  podria unirse a esa iniciativa.

La secretaria  informa de que el resto de las mesas no han presentado  propuestas.

Sobre discapacidad,  interviene  la Sra. Herrero Castillo, informando  de que sigue trabajando  en relación con la entrada

de la Casa de la Mujer: sigue sin solucionarse  el tema del acceso  y el asunto  se encuentra  en urbanismo  sin que haya

un avance, lo cual es una reclamación  incumplida.  En relación  a la mesa, manifiesta  que el grupo está un poco parado  y

se desearía  poder contar  con más gente de este consejo, ya que en la mesa de discapacidad  solo está Amanixer  y

Discapacidad  y sería bueno contar  con más personas  para ayudar.  s

La Sra. Gaspar  consulta  acerca de si hay alguna propuesta  de la Mesa de Igualdad y Empresa. Aclara que la mesa

pretende abrir una ventanilla  única dedicada  a la información  de los derechos  de los cuidadores.  Pregunta si han

recibido  la propuesta  de CEPYME  e indica que se ha de hacer  una propuesta  por escrito.

En cuanto  a la la mesa de Diversidad  afectivo  sexual informa  de que no se ha presentado  ninguna  propuesta.
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Sobre la mesa de Prostitución, indica que hay una encuesta y una jornada que se quie¡e hacer para que comparezca
mucha gente y estamos a la espera de que entre todos consensuemos las propuestas.

Cambio  en la coordinac¡ón  de la Mesa de Visib¡lidad  Públ¡ca de las Mujeres,

La asociación María Moliner sustituye a la Asociación Clásicas y Modernas en esta mesa, en la que a su vez también
par¡icipará Isabel Jiménez. Por otra paíe,  Pilar Pastor será sustituida por Maria Dubán.

3.- Presentac¡ón  de d¡ferenteq  act¡vidades  y campañas  del Servicio  de Mujer e Igualdad.

La presidenta da cuenta ante los asistentes de las últimas actuaciones en materia de igualdad y de las campañas tanto

de visibilización como de sensibilización. La atención en temas de violencia a la mujer ha sido muy impoíante  y se ha

puesto también un especial interés. Para ello se cuenta en la actualidad con mayores pisos donde se pueda dar servicio

en este tema. Son importantes también los convenios con Amanixer y la Asociación de Mujeres Gitanas de Aragón

"Romi Calí"; queremos seguir trabajando con estas entidades y cubrir las necesidades de más de sesenta y tres niñas y

cuarenta y cinco mujeres en educación para evitar el absentismo y que las famllias les apoyen. Todo esto en materia de
colectivo gitano.

Por lo que respecta a impulsar el control de agresiones sexistas, se ha previsto que se instalen puntos violeta en

espacios de ocio para que no haya en ningún momento lugares sin protección sexista. Zaragoza va a ser pionera en la

instalación de soportes en espacios de ocio con puntos violeta. Se van a cubrir también las Fiestas del Pilar y fiestas

populares importantes con puntos violetas fijos. En cuanto a lap fiestas de barrio, también se van a apoyar y se

atenderá concretamente en el día que se autoricen las fiestas. Respecto al Plan de Igualdad para Empleados

Municipales, se ha hecho y está cerrado y estamos esperando se ratifique por paíe  del Pleno.

En materia de educación se ha puesto de nuevo una prórroga una propuesta en los institutos y en colegios con una

plataforma digital que dan a los profesores materia para que puedan dar clases sobre igualdad. También se cuenta con

exposiciones itinerantes completadas, que son cinco: "40 años por la igualdad", "Mujeres con Discapacidad. Más

capaces que nunca", "De niña a cientifica. Ni rosa ni azul, materia gris", "Legados de mujeres aragonesas" y "Amor  no
es control".

Ana Gaspar toma la palabra y reitera el agradecimiento a todos los equipos y al hecho,de que se siga trabajando. Ha

habido muchas sinergias y desde que en 2018 está funcionando  este consejo se van viendo los resultados. En cuanto a

actividades: hay mucho trabajo educativo en Mercazaragoza, también se han incluido actuaciones de igualdad, se

siguen haciendo cursos, está lo de Iq niña y la mujer en la ciencia, el 8M y los viernes Expres, que están teniendo muy

buena respuesta. Además, está el D¡a Internacional de la salud deª las mujeres y también se está trabajando con

profesionales  mujeres y con actividades destinadas al público familiar. En cuanto a actuaciones en parques, bibliotecas

y espacios públicos, ge están haciendo grandes campañas.

4.- Ruegos  y preguntas.

Sobre las inÍervenciones de las diversas mesas: la mesa de visibilidad plantea que en la web no se ve una actualización

de los datos de los libros editados.

En otro orden de cosas, la mesa de empresa agradece el trabajo de las comisiones y del consejo sectorial y exhoía  a

todas para continuar  en estos trabajos.

En cuanto a la mesa de discapacidad, consta que se tiene que incorporar una trabajadora social y que ello les está

ayudando mucho a desgranar las"propuestas  que quieren plantear. En relación con la mesa presidida Hombres por la

Igualdad, agradecen el trabajo realizado y manifiestan que querrían sacar unos cursos pero que todavía se requiere

trabajo y que en etapas próximas podrán apoíar  sus planteamientos. La señora Bella agradece el trabajo a todas las
personas voluntarias que están interviniendo.
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4.- Ruegos y preguntas.

No se producen.

Y no habiendo más asuntos que tratar, la Sra. Presidenta da por íinalizada la sesión agradeciendo la asistencia a

todos los participantes, siendo las catorce horas y quince minutos del día de la fecha, levantando la presente Acta en

prueba de lo tratado y acordado.

LA SECRET  ARIA,
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Fdo,: Astrid  García Graells

García
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